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Isole senza insegnanti e prof senza cattedre: l’anomalia delle isole

Docenti «in esilio»
Ponza e Ventotene vanno a scuola a scartamento ridotto

E’ ANCORA una volta
emergenza insegnanti sulle
isole pontine. Stavolta l’ap-
pello arriva dall’associazione
sindacale degli insegnanti
provinciali Gilda Latina, o
meglio dal lo-
ro sito «Gilda-
la  t ina  .org  » .
«Come ogni
anno - si legge
in una nota a
c u r a  d e l l a
c oo rd in at ri ce
p  rov  i  nc  i  a l  e
Patrizia Gio-
vannini - il
problema del-
le piccole e di-
sagiate isole si
pone pr ima
che per le aree
montane. Non
si riesce a far
comprendere a
chi potrebbe
cambiare lo
stato delle co-
se, semplice-
mente con l'ascolto oggettivo
delle parti e l'accettazione di
deroghe all'articolo 8 del de-
creto ministeriale 131, che il
disagio economico e sociale
per chi dovrebbe recarsi sulle
isole è notevole e irrisolvibile
con le misure che in passato
sono state adottate. Pensare
ai posti di Ponza e Ventotene
(ma questo vale per tutte le
isole) come unici e slegati dal
resto dal piano delle disponi-
bilità da offrire, potrebbe
condurre a proporli a chi può
realmente recarvisi. Nono-
stante diverse proposte avan-
zate anche a livello ministe-
riale, che avrebbero potuto

risolvere una volta per tutte la
situazione, si continua a per-
severare nel considerare po-
sti normali quelli disagiati
delle isole a detrimento poi
dell'utenza, cioè della scuola
in toto e degli alunni. Come
al solito il buon senso e il
diritto allo studio vengono

disattesi». Queste le parole
amare a suggellare un pro-
blema che potrebbe essere
così sintetizzato: da un lato ci
sono gli insegnanti, alle pri-
me armi o già esperti, che
spesso si trovano costretti a
rifiutare una cattedra sulle
isole. E questo per mille mo-

tivi, ma alla base, oltre al
disagio logistico, la mancan-
za di una retribuzione spese o
di una trasferta adeguata, che
a questa categoria non è rico-
nosciuta. Dall’altro lato ci
sono classi, d’ogni ordine e
grado, con spezzoni di ore
vuote, in matematica, lingue

e dattilografia. Una proposta
in effetti negli anni passati
era stata avanzata ed è quella
che resta in piedi ancora oggi
come la più valida, ma co-
munque disapplicata. «Quel-
la di considerare questi posti
- ha spiegato Giovannini -
come avulsi dalle normali

graduatorie, in modo tale che
si possa dare libera scelta a
chi vuole, a chi è isolano, a
chi è nuovo a questo lavoro e
magari un po’ più giovane o
vuole innalzarsi nella gra-

duatoria, di
andarci». E in-
vece? Invece,
accade che an-
cora oggi a
metà ottobre ci
sono ancora
dei «buchi ne-
ri», l’organico
nelle scuole di
Ponza e Ven-
totene non è
completo con
grave danno
per gli studen-
ti. E parecchio
lavoro in più
per i dirigenti
scolastici im-
possibilitati a
r i so lvere  i l
problema «ip-
so facto». In-

fatti, stando alla burocrazia,
che in questa vicenda ci met-
te parecchio del suo, biso-
gnerà attendere la fine delle
convocazioni (novembre, se
tutto va bene) e poi, passate la
vecanze natalizie, demanda-
re ai presidi il compito di
trovare dei sostituti tra gli
insegnanti non abilitati e
quelli in «messa a disposizio-
ne». Morale della favola: una
trafila lunghissima che ha co-
me risultato programmi ri-
dotti, ore di scuola decurtate,
docenti scontenti o addirittu-
ra disoccupati e alunni demo-
t iva t i .

Teresa Di Maio

Nelle foto
due

panoramiche
delle isole
di Ponza e
Ventotene

Giovannini, Gilda Latina, critica: «Il buon
senso e il diritto allo studio sono disattesi»

Minturno e Stamford: la firma a novembre

Gemellaggio americano
«alla romana»

IL 21 NOVEMBRE presso il
palazzo municipale di Stam-
ford, verrà sottoscritto il patto
di gemellaggio tra Minturno e
la città del Conne-
ticut, nella quale
risiedono molte
fmiglie della città
pontina. Gli am-
ministratori ed i
funzionari dei due
comuni sono al la-
voro per definire il
calendario delle
varie iniziative, in
programma nella
località americana
dal 19 al 23 no-
vembre. Alla ceri-
monia ufficiale in-
terverrà una dele-
g a z i o n e  d e l
comune di min-
turno presieduta
dal sindaco Anto-
nio Sardelli e for-
mata, tra gli altri,
dagli assessori al-
la qualità della vi-
ta Fausto Larocca,
all'urbanistica Maurizio Fati-
coni, alla cultura Livio Paen-
timali. «I componenti alla no-
stra rappresentanza saranno
quindici. Ognuno partecipe-

rà, a proprie spese, alla tra-
sferta negli Stati Uniti, prov-
vedendo personalmente al pa-
gamento del viaggio in aereo
e del soggiorno in albergo» ha
precistao il primo cittadino.

Sarà così che valori, usanze e
stili di vita del territorio au-
runco si ritroveranno nella co-
munità minturnese di Stam-

dford, grazie ai
cittadini che abita-
no la città del
Connecticut , tra i
quali ad esempio
l'attuale vicego-
vernatore della
città americana
Michele Fedele.
Un segno del lega-
me esistente tra le
due città si rinvie-
ne anche nel piano
di aggiornamento
della toponoma-
stica locale, ap-
p r o va t o  d a l l a
giunta minturne-
se: una strada di
Scauri, infatti, è
stata intitolata a
Stamford. «Un
doveroso omag-
gio alla comunità
che ospita, ormai
da decenni, fami-

glie originarie di Minturno e
delle sue frazioni» ha conclu-
so il sindaco Antonio Sardel-
li.

A . D. F.

Assessori e consiglieri
promettono di pagare da
sè il viaggio e l’alloggio

LA TRASFERTA

Castelforte, oggi il convegno sulla terza età

Anziani, seminari
ed attività per tutti

OGGI alle 17, presso la sala
conferenze della scuola «Fran-
cesco Petronio» di Castelforte,
avrà luogo il seminario dal
titolo «Il manteni-
mento del benes-
sere e della dignità
nella popolazione
anziana». L'evento
organizzato dal-
l'assessorato alle
politiche sociali
del comune di Ca-
stelforte , dalla
Spi-Cgil lega Ca-
stelforte e Santi
Cosma e Damiano
e dalla Ausl di La-
tina, sarà presiedu-
to da Rosanna To-
massi, mentre du-
r a n t e  l o
svolgimento inter-
veranno il sindaco
Gianpiero Forte,
l'assessore provin-
ciale Pasquale Fu-
sco e l'assessore al-
le politiche giova-
n i l i  G ianca r lo
Cardillo. Le relazioni del se-
minario saranno tenute da vari
esperti, quali Angelo Mangul-
lo, Fabrizio Soscia e Antonio
Sabatucci, la conclusione dei

lavori, invece, sarà affidata a
Calliope Iannarelli, segretaria
generale del Spi-Cgil. L'asses-
sore alle politiche sociali
Giancarlo Cardillo si è così
espresso a riguardo «Il nostro

impegno verso gli anziani è
sempre costante e pieno di at-
tenzioni. Ricordo, per esem-
pio, la gita culturale che abbia-

mo organizzato e
promosso e che ha
avuto come mete
le città della Tosca-
na. Al rientro è sta-
to solerte un nuovo
incontro con gli
anzani per invitarli
ad iscriversi al cen-
tro , così da per-
mettergli di usu-
fruire di tante altre
iniziative. Tra que-
ste ultime si sta
pensando ad un
corso di ginnastica
dolce che tra qual-
che giorno sarà ri-
proposta; al pro-
getto di lettura cu-
rato dal gruppo 'Le
tessitrici'». Ha poi
concluso dicendo
di aver comunicato
la sua volontà di
«voler realizzare

una visita di un giorno presso il
centro informatica , ma non
solo, anche presso il centro di
lavorazione della ceramica».

A . D. F.

Il Comune di Castelforte
tutela i suoi anziani con
viaggi, seminari ed attività
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